

Il fut ordonné prêtre, à Québec, le 6 juin 1860. Vicaire à Sillery (1868), il fut ensuite professeur au Collège de Lévis (1868-69), professeur d'anglais au Séminaire de Québec, en même temps que sous-directeur du pensionnat de l'Université (1869-73). En 1873, il devenait directeur du même pensionnat. L'année suivante, il partait pour Rome, où il étudiait pendant trois ans, et d'où il revenait, en 1877, docteur en droit canonique.

Il fut alors chargé du cours de droit canonique à la Faculté de théologie de l'Université Laval, position qu'il occupa jusqu'en 1881. Après un nouveau voyage en Europe (1881-82), il devint aumônier des Sœurs du Bon-Pasteur, à Québec (1882-89). Le 30 décembre 1889, il fut élu évêque de Germanicopolis et coadjuteur de l'évêque de Rimouski. Le 18 mai suivant, il était sacré dans la cathédrale de Québec.

Le 6 février 1891, par la démission de Mgr Langevin, il devenait évêque de Rimouski.

Lundi après-midi, le 27 janvier, avait lieu la translation, présidée par Mgr le Vicaire capitulaire, des restes de l'évêque défunt, du palais épiscopal à la cathédrale.

Le cortège était composé des différentes confréries et associations pieuses de Rimouski, des fidèles, des sociétés de bienfaisance, des Frères, du personnel du Séminaire, du clergé séculier et régulier ; du Chapitre, précédant la dépouille mortelle de l'Évêque. Venaient ensuite ses parents, son médecin, puis MM. le Maire et les échevins de Rimouski, MM. Aug. Tessier et d'Anjou, députés. Après la cérémonie de la levée du corps eut lieu, à la cathédrale, la récitation de l'office des morts.

Le lendemain matin, le service solennel fut chanté par S. E. le cardinal Bégin, assisté de M. le chanoine R.-Ph. Sylvain, comme archiprêtre, de MM. les chanoines C.-P. Côté et J.-R. Léonard, comme diacre et sous-diacre d'honneur, de MM. les abbés G. Dionne et A. Bujold, comme diacre et sous-diacre d'office.

MM. les abbés Jean Forest, secrétaire de l'évêché, et E. Martel, de l'archevêché de Québec, dirigeaient les cérémonies.

L'oraison funèbre fut prononcée par Sa Grandeur Mgr P.-E. Roy, archevêque de Séleucie et auxiliaire de Québec. Mgr Roy avait pris pour texte, ces paroles : "*Mementote prepositorum vestrorum.*" L'orateur sacré fit ressortir la courtoisie, l'urbanité, la piété et le zèle de Mgr Blais. Il a démontré qu'il était l'homme de Dieu par excellence.

Assistaient aux funérailles : NN. SS. Mgr Paul Bruchési, archevêque de Montréal ; Mgr G. Forbes, évêque de Joliette ; Mgr Morrisson, évêque d'Antigonish ; Mgr LeBlanc, évêque de St-Jean, N.-B. ; Mgr Chalifoux, évêque auxiliaire de Sherbrooke ; Mgr F.-X. Ross, vicaire capitulaire du diocèse de Rimouski ; M. le chan. J.-L. Campeau, représentant Mgr l'archevêque d'Ottawa ; Mgr M.-A. O'Keefe, représentant Mgr l'Évêque de Chatham ; M. l'abbé J. Bergeron, représentant Mgr l'Évêque de Chicoutimi ; M. le chan. J.-A. Moreau, représen-